

Neoliberalismo y globalización económica

Algunos elementos de análisis para precisar los conceptos

Luis Antonio Cruz Soto

Investigador de la División de Investigación de la Facultad de Contaduría y Administración, UNAM

Resumen

El presente artículo responde a una serie de inquietudes del autor con respecto al carácter conceptual del neoliberalismo y su relación con la globalización económica. Para ello se ofrecen algunos elementos de estudio para distinguir el significado de la democracia liberal y el liberalismo económico. Posteriormente, se exponen los principales principios del liberalismo económico clásico y una breve semblanza histórica de éste, así como una enunciación de los elementos que originaron el surgimiento del neoliberalismo económico. Finalmente, se define el carácter global del neoliberalismo en el contexto de la globalización económica.

Introducción

El surgimiento de diversas concepciones para alcanzar el mejor orden social posible podemos establecerlo desde la antigua Grecia, en donde el bien individual no podía estar al margen del bien colectivo. Con la Modernidad se desarrollan nuevas manifestaciones sociales dentro de las cuales las doctrinas responden a la complejidad de las acciones de los individuos, lo que implica mayor diversificación en el comportamiento social.

El término con el que se han designado a ciertas políticas económicas actuales se ha dado en lla-

mar neoliberalismo el cual alude al liberalismo clásico. Sin embargo, no es posible identificar al liberalismo como una doctrina puramente económica, sino que es necesario enmarcarla dentro de un contexto social más amplio del cual toma sus principios el liberalismo económico. En primera instancia, podemos interpretar que el liberalismo económico es una derivación del liberalismo político, que posteriormente fue desarrollado como una doctrina económica de manera independiente. La confusión de conceptos entre ambas concepciones explica, desde nuestro punto de vista, por qué

